Если вы покупаете или продаете свой бизнес, сделка почти всегда будет структурирована как приобретение (через приобретение имущества или через покупку акций) или как поглощение. 

Приобретение Имущества

По идее, самый легкий путь для приобретения бизнеса – купить имущество продавца,  у которого нет никаких задолженностей. Покупатель приобретает в таком случае не саму бизнес-организацию как субъект права. Таким образом, приобретение имущества сродни покупке товаров продавца без покупки самого магазина.

В качестве практического правила покупатель обычно предпочтет соглашение о покупке имущества. Вот некоторые причины этого:
· У покупателя есть возможность приобретения только имущества без принятия на себя обязательств продавца. Покупатель также может выбирать, какое имущество приобрести.  И наоборот, продавец может выбирать, какое имущество он вправе удержать.

· Покупатель получает базу ступенчатого налогообложения по статьям активов, которые он приобретает.

· У покупателя обычно есть возможность, но не обязательство, нанимать работников бизнеса продающего.

· Покупатель также имеет возможность выбирать, какие контракты соблюдать, а какие нет.

Покупка акций

Выражаясь простыми словами, приобретение акций требует лишь того, чтобы продающие держатели акций обменяли свои акционерные сертификаты на контрольную квитанцию от покупателя. В противоложность покупке имущества, покупатель вступает во владение магазином продавца, а не только приобретает товар. В сущности, покупатель «одевает ботинки» продающих акционеров. 
· При других равных возможностях, продавцы обычно предпочитают соглашение о покупке акций из-за благоприятных последствий в налогообложении.  Они могут получить в качестве поощрения доход от прироста капиталов акций. Это избегание «двойного налогообложения», к которому может привести приобретение имущества, где бизнес-организация как субъект права сначала облагается налогом на выручку от продаж, а потом владельцы акций снова облагаются налогом на выплаты, которые им были сделаны. 

· В результате произойдет плавный переход имущества. «Магазин» может выглядеть так, как будто у него новое руководство, но название активов корпорации и все остальное может остаться прежним.Так, существует больше шансов на сохранение статуса кво. Работники могут оставаться на своих местах. Не нужно менять название имущества или приписывать существующие контракты другой бизнес-организации. Добрая воля и другие нематериальные активы остаются с бизнесом продавца.
· Покупатели остерегаются покупки акций, потому что они приводят к принятию обязательств продавца. Так, продавец должен предвидеть, что покупатель ожидает некоторых уступок. Покупатель может, например, настаивать на крайне определенном языке соглашения о компенсациях от продавца. Соответсвенно оговаривается и цена приобретения.

Поглощение
Поглощение – это тесный союз двух бизнес-организаций. Оно разделяет характеристики как приобретения имущества, так и покупки акций. В большинстве случаев «выживающая» корпорация выпускает новые акции для держателей  «исчезающей» корпорации в обмен на их долю в исчезающем предприятии. Выживающая корпорация приобретает право на все имущество исчезающей корпорации, и вскоре последняя прекращает свое существование. 
· Поглощение – это проверенный временем механизм для признания объединенной силы от слияния двух или более бизнес-организаций в одно предприятие. В поглощении нет «покупателей» или «продавцов», поэтому нет такого препятствия в восприятии как «мы против них».
· Поглощение приводит к появлению эффекта экономии от масштаба. В то время как работники, которые дублируют должности, могут быть уволены, намерения корпорации направлены на улучшение баланса доходов и расходов посредством сокращения накладных расходов и повышения производительности. 
· Налоговые последствия в этом случае могут быть устранены или отсрочены. Если обмен акций правильно структурирован, держателям акций организаций, участвующих в поглощении, не придется уплачивать какие-либо налоги на доход от прироста капитала.
Оригинал на английском:
If you're buying or selling a business, the deal will almost always be structured either as an acquisition (through an asset purchase or a stock purchase) or as a merger. 

Asset Purchase

In concept, the easiest way to buy a business is to purchase a seller's assets, free and clear of any liabilities. The purchaser is not actually buying the business entity itself. Thus, an asset purchase is much like buying the seller's merchandise without buying the store. 

As a rule of thumb, a buyer will usually prefer an asset purchase agreement. Some of the reasons why are: 

· The buyer has the ability to acquire assets only, without assuming any liabilities of the seller. The buyer can also pick and choose which assets to acquire. Conversely, the seller can choose which assets to keep. 

· The buyer gets a "stepped-up" tax basis on the assets being acquired. 

· The buyer usually has the option but not the obligation to hire employees of the seller's business. 

· The buyer also has the ability to pick and choose which contracts to assume.

Stock Purchase

In simple terms, a stock purchase may require only that the selling shareholders swap their stock certificates for a check from the buyer. In contrast to an asset purchase, the buyer is actually taking over the seller's store and not just purchasing the merchandise. In essence, the buyer steps into the shoes of the selling shareholders. 

· All other things being equal, sellers will usually prefer a stock purchase agreement because of favorable tax consequences. They may be able to realize capital gains treatment on the sale of stock. This avoids "double taxation" that can result with an asset purchase where the business entity is first taxed on sales proceeds, and the shareholders are then taxed again on distributions that may then be made to them. 

· The result can be a seamless change of ownership. The "store" may look like it is under new management but title to corporate assets and everything else can remain the same. Thus, there is a better chance of preserving the status quo. Employees can remain in place. It may not be necessary to change title to assets or assign existing contracts to a different business entity. Good will and other intangible assets remain with the seller's business. 

· Buyers are wary of stock purchases because they end up assuming liabilities of the seller. Thus, a seller must anticipate that a buyer will expect some concessions. The buyer may, for example, insist on very strong indemnification language from the seller. The purchase price may also be adjusted accordingly.

Merger

A merger is a marriage of two businesses. It shares a lot of the characteristics of both an asset purchase and a stock purchase. In most cases, a "surviving" corporation will issue new stock to shareholders of a "disappearing" corporation in exchange for their stock in the disappearing corporation. The surviving corporation then takes title to all the disappearing corporation's assets, and the disappearing corporation ceases to exist. 

· A merger is the time-tested vehicle for recognizing the united strength of combining two or more business entities into a single venture. There is no "buyer" or "seller" in a merger so the "us against them" mentality tends not to get in the way. 

· A merger will also allow for economies of scale. While employees in duplicate positions may be laid off, the intent is to improve the bottom line by cutting overhead and increasing efficiencies. 

· Tax consequences can be neutralized or deferred. Properly structured, swapping stock will not result in any taxable gain to the shareholders of either of the merging organizations. 

